

## EN BREF

## LES LUNDIS DU SENS

Conférence avec  
Annelien Boone

Dans le cadre des "Lundis du sens" et en lien avec le Synode à Rome sur la jeunesse – où elle a été une des consultantes – Annelien Boone, bien connue en Flandre au niveau de la Pastorale des Jeunes, viendra le 26 novembre à 20h à la salle Saint-Vincent (rue du Centre, 30 à Battice) pour donner ses impressions sous le thème "Le synode de Rome sur la jeunesse: premiers témoignages et analyses".

P.A.F.: 5 €.

Plus d'infos: UP du Plateau de Herve, tél. 0477/34.54.31 ou sur [www.upherve.org](http://www.upherve.org).

CARMEL DE MEHAGNE  
Weekend "Laudato Si"

Les 24 et 25 novembre 2018, la Communauté du Chemin Neuf organise deux jours de retraite sur le thème "La vie des hommes et la vie des arbres". Cette retraite abordera la question de notre rapport à la Vie par des enseignements sur la vie des hommes et sur la vie secrète des arbres. Le weekend aura lieu au Carmel de Mehagne (Chemin du Carmel 27 à Embourg). Exercices pratiques et formation dans les jardins du Carmel pour apprendre à planter des arbres.

Infos complémentaires sur le site [www.chemin-neuf.be](http://www.chemin-neuf.be), tél. 04/365.10.81 ou mail [info@chemin-neuf.be](mailto:info@chemin-neuf.be).

SAINT-JACQUES LIÈGE  
Les sept couleurs du chant

Le samedi 1<sup>er</sup> décembre 2018 à 17h, à l'occasion du 25<sup>ème</sup> anniversaire de l'asbl Accueil Botanique, la Collégiale Saint-Jacques-le-Mineur de Liège accueille une centaine de choristes qui interpréteront "Les sept couleurs du chant". Une œuvre composée par le frère André Gouzes op sur des textes écrits par les frères Daniel Bourgeois et Jean-Philippe Revel.

Infos: 04/222.14.41 et [www.upsl.be](http://www.upsl.be).  
Prévente: [www.chantdessources.be](http://www.chantdessources.be) ou 010/22.55.43.

## OSTBELGIEN

## "Lectio Divina" im Advent

Der Seelsorgerat der deutschsprachigen Region organisiert während der Adventszeit Lectio Divina-Gruppen in jedem Pfarrverband der Dekanate Eupen-Kelmis und Eifel. Die Einzelheiten finden Sie in der Rubrik 'événements à épingle' der Bistums-Website [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

Le conseil pastoral de la région germanophone organise pendant ce temps d'Advent des groupes de Lectio Divina dans chaque Unité pastorale.

Consultez les détails dans la rubrique 'événements à épingle' du site diocésain [www.evechedeliege.be](http://www.evechedeliege.be).

## CAP SUR NOËL LE 30 NOVEMBRE

## "Un pauvre crie, le Seigneur entend"

L'Église qui est à Liège se veut attentive aux cris de détresse, de désespoir, aux souffrances des personnes pauvres. Avec Cap sur Noël, elle nous invite à nous mettre à leur école en cette année de commémoration du 70<sup>e</sup> anniversaire de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.



notamment pour l'alimentation, l'habillement, le logement, les soins médicaux..." Comment faire quand le Revenu d'Intégration Sociale est de 910€ et le seuil de pauvreté de 1.115 € ([socialsecurity.belgium.be](http://socialsecurity.belgium.be))?

## Répondre

L'Histoire du Salut est une réponse, "un partage plein d'amour, de la condition du pauvre" et un appel de Dieu "pour que quiconque croit en lui puisse faire de même dans les limites de la condition humaine".

Vivre Ensemble, Caritas Secours et le Vicariat Évangile & Vie font leur part. Pas comme le colibri, qui s'épuise à vouloir éteindre l'incendie seul, mais solidairement. Sous la forme de réflexions lors de la soirée de Cap sur Noël, le 30 novembre prochain. Mgr Delville retracera l'histoire commune aux Droits humains et aux évangiles. Marie-Françoise Boverouille, responsable du Service Solidarité de l'Église à Bruxelles, témoignera de son engagement de laïque pour l'Évangile et les Droits humains. Sœur Bérengère de Casa Béthanie apportera une parole de chrétienne engagée.

## Libérer

Ce troisième verbe du message du Pape François, où il rappelle que la pauvreté est "le fruit de l'égoïsme, de l'orgueil, de l'avidité et de l'injustice", nous invite à devenir "instruments de Dieu pour la libération et la promotion des pauvres, de manière à ce qu'ils puissent s'intégrer pleinement dans la société".

Concrètement, ce sont la Campagne d'Avent de Vivre Ensemble sur les Droits humains et le soutien aux associations qui œuvrent pour le respect de ces droits ainsi que les différentes initiatives de Caritas Secours et du Vicariat Évangile & Vie: Casa Béthanie pour l'accueil de femmes venues de la rue et le Projet Résilien Tiel pour aider les personnes à reprendre pied. Si l'Évangile est une bonne nouvelle, les pauvres, comme le dit Gwennola Rimbaut, sont la Bonne Nouvelle dans l'Église!

✍ Dominique SERVAIS

"Cap sur Noël", le vendredi 30 novembre dès 19h au CDF, 40, rue des Prémontrés à Liège.

Pour soutenir Casa Béthanie et le Projet Résilien Tiel: BE04-2400-8007-6231.

## LE DIMANCHE DE L'ACCUEIL À VISÉ

## Quand les nouveaux croisent les anciens...

Quatrième dimanche du mois, à la collégiale de Visé, un groupe échange dans la bonne humeur et la confiance réciproque: "Quel est le chemin de ma vie? Quel est l'itinéraire de ma foi?" Une chanson les a mis en appétit, des images facilitent la prise de parole, un texte de méditation prolonge le partage, avant d'entrer ensemble dans l'eucharistie dominicale pour laquelle d'autres paroissiens les rejoignent.

Après quelques rendez-vous ponctuels l'année dernière, l'équipe pastorale de Visé Basse-Meuse menée par son doyen José Gierkens a décidé de généraliser cette expérience. Ainsi c'est tous les mois désormais que la proposition est faite. Il s'agit de toucher "ceux du seuil", de permettre à ceux qui adressent à l'Église une demande sans la fréquenter régulièrement de découvrir un autre visage de la



communauté et d'avoir un lieu de parole pour leur foi, leurs doutes, leurs questions... Fiancés demandant le mariage, parents souhaitant le baptême pour leur bébé, parents d'enfants en catéchèse, catéchumènes..., tous sont invités, très librement, à venir rencontrer, échanger. Les chrétiens "plus aguerris" sont eux aussi conviés et ils découvrent la joie du partage: ils ont autant à recevoir qu'à donner... Une communauté qui s'ouvre

à des nouveaux venus! La chose n'est pas banale! C'est le "quatrième dimanche", le dimanche de l'accueil...

✍ Olivier WINDELS,

Prêtre auxiliaire dans l'UP de Visé Basse-Meuse

## CATÉCHÈSES COMMUNAUTAIRES

Une formation proposée par le Vicariat "Annoncer l'Évangile" vient aider les communautés à mettre en place les catéchèses communautaires souhaitées par notre évêque dans le cadre de la "Catéchèse renouvelée". Elle aura lieu ce **samedi 17 novembre** de 9h30 à 12h30 à l'Espace Prémontrés (40, rue des Prémontrés à Liège). Renseignements complémentaires sur le site [www.annoncerlevangile.be](http://www.annoncerlevangile.be).